

Fecha: 03-11-2023

Medio: El Longino

Supl. : El Longino

Tipo: Noticia general

Título: **Instalan placa conmemorativa y plantan 50 árboles en acto de memoria en Alto Hospicio**

Pág. : 7

Cm2: 580,9

VPE: \$ 349.112

Tiraje:

3.600

Lectoría:

10.800

Favorabilidad:

No Definida

# Instalan placa conmemorativa y plantan 50 árboles en acto de memoria en Alto Hospicio

Con el descubrimiento de una placa conmemorativa por los 50 Años del Golpe Militar en el Parque Urbano de Alto Hospicio y la plantación de 50 árboles que representan este hito, además del compromiso país en la construcción de un futuro con respecto a los derechos humanos, el Ministerio de Vivienda y Urbanismo en la región se hizo parte de las actividades programadas en el marco del quincuagésimo aniversario del 11 de septiembre de 1973.

De esta forma, no sólo la comunidad hospiciana sino la región en general contará con un espacio público dedicado a la memoria dentro de este gran centro de esparcimiento urbano, que forma parte de la red de parques Minvu.

La actividad fue presidida por la delegada Presidencial Regional (s), Camila Castillo Guerrero, junto al seremi de Vivienda y



Urbanismo, Diego Rebollo Flores y contó con la participación de dirigentes y representantes de la Agrupación de Familiares de Ejecutados Políticos (AFEPI) y de la Corporación de Museo de Pisagua, además de los seremis de la Cultura, Las Artes y el Patrimonio, de la Mujer y Equidad de Género, de Bienes Nacionales, de Justicia y

Derechos Humanos, de Obras Públicas y de Salud. También asistió en representación del municipio, la jefa de Dideco, Pilar Zagal; dirigentes de la junta vecinal del sector Santa Rosa de Alto Hospicio y comunidad en general.

“Hemos puesto en el centro de nuestro gobierno, el respeto de los derechos humanos (...). Es un deber del Estado responder a las agrupaciones de derechos humanos y por eso hemos elaborado el Plan Nacional de Búsqueda en conjunto, para agotar todas las instancias para poder dar respuesta a la justicia que han reclamado por muchos años. También aprovechar el espacio para comentar que estamos trabajando en memoria, hemos recuperado la fosa de Pisagua como sitio puesto en valor y junto a Bienes Nacionales esperamos pronto inaugurar la Ruta de la Memoria. Hoy, junto al Minvu, estamos entregando este espacio dentro de este Parque para que la ciudadanía tenga un lugar especial de encuentro, actividad que este ministerio ha

realizado en todos sus parques urbanos a lo largo del país”, destacó la delegada presidencial regional (s).

MINVU

Por su parte, el seremi de Vivienda y Urbanismo, Diego Rebollo Flores, reflexionó sobre los desafíos país, a 50 Años del Golpe. “Tenemos que pensar en lo que ocurrió hace 50 años y hacerlo parte de nuestra cultura democrática, sacando la lección y los aprendizajes. Cómo trabajamos por una sociedad y comunidad integrada, sin exclusiones y donde prime el diálogo? Ese es el desafío que implica recordar y comprometernos con el futuro de nuestra región y de Chile”, dijo. Valoró también que se disponga de un espacio de memoria que invite a reflexionar del pasado y proyectar el futuro. “Lo que vemos acá es el comienzo de un espacio comunitario, también para que los vecinos y vecinas puedan compartir entre generaciones y entre amigos y amigas, en una lógica



comunitaria, con respeto y armonía, donde podamos pasar nuestro tiempo y motivarnos para pensar Ciudades Justas e integradoras, con espacios como nos brinda el parque Santa Rosa de Alto Hospicio”, destacó.

Durante la ceremonia se presentó un trío de cuerdas, quienes presentaron las obras “Cachimbo de Tarapacá” y “Gracias a la Vida” de Violeta Parra.

Posteriormente, las autoridades y familiares de víctimas de la represión política en 1973 procedieron a plantar 10 árboles frutales, los que corresponden a naranjos y limoneros, los que se ubican en la zona alta del Parque Urbano Santa Rosa y descubrieron la placa que establece el lugar como sitio de memoria y espacio para la reflexión comunitaria.

